

Tomás Vodanovic (RD) se reunió con la ministra del Interior por la crisis de seguridad en la comuna

Mapa de los sectores críticos donde el alcalde de Maipú pide presencia de militares

“Los vecinos nos dicen, quiero salir tranquilo a la plaza con mis hijos, pero no puedo si me levanto todos los días con noticias de un cadáver apareció por acá, un homicidio por allá”, dijo el jefe comunal.

ARIEL LARA

La comuna de Maipú en el sector surponiente de Santiago no está ajena a la crisis de seguridad por la que atraviesa el país y lamentablemente ha hecho noticia en el último tiempo por trágicos sucesos como el reciente asesinato de un adolescente baleado por un vecino en una discusión por una salpicadura de agua, o el hallazgo del cuerpo del exmilitar venezolano secuestro y luego asesinado, Ronald Ojeda, entre otros hechos de sangre y delitos violentos.

Puntos críticos

Es por ello que este martes el alcalde maipucino Tomás Vodanovic (RD), llegó al palacio de La Moneda para pedirle al gobierno a través de la ministra del Interior, Carolina Tohá, la intervención de las Fuerzas Armadas para cooperar con Carabineros en labores de patrullaje y presencia en los siguientes puntos críticos de la comuna: las estaciones de Metro (Plaza de Maipú, Santiago Bueras, Del Sol-Estación Intermodal Del Sol, Monte Tabor y Las Parcelas); las entradas y salidas de las autopistas por donde bandas que cometen delitos como portonazos transitán (Vespucio Sur, Camino a Melipilla y Autopista el Sol-Ruta 78); el acceso al sector rural de la comuna en el sector Rinconada (donde han aparecido cadáveres asociados al crimen organizado); y parte del cordón industrial de Maipú, en el sector donde hoy se ubica la toma de Camino a Melipilla con Pajaritos (donde pilaron enterrado el cuerpo del exmilitar venezolano Ronald Ojeda, hecho vinculado al Tren de Aragua).

Barreras ideológicas

“Cuando estamos enfrentando crisis de seguridad tan grave el deber de las autoridades es buscar soluciones”, declaró Vodanovic, quien planteó, además de la presencia de los militares, desarrollar operativos “prontos” en la toma de Camino a Melipilla, “detener a quienes se encuentren indocumentados y desalojos a quienes ocupan ilegalmente el territorio”. Solicitó también “operativos de control de armas en el sector de Villa San Luis (donde fue asesinado un adolescente el fin de semana). No hay barreras ideológicas que nos impidan pensar en la seguridad de nuestros vecinos. Los vecinos nos dicen, quiero salir tranquilo a la plaza con mis hijos, pero no puedo si me levanto todos los días con noticias de un



cadáver apareció por acá, uno homicidio por allá”, dijo.

Hay que recordar que se tramitan en el Parlamento las leyes de Infraestructura Crítica y Reglas del Uso de las Fuerzas, precisamente para definir en qué lugares y de qué forma podrían participar las FF.AA. en labores de control de orden público, y que facultades tendrían en el empleo, por ejemplo de armas de fuego si así fuera necesario. “Sabemos que la función de los militares y Carabineros es distinta. No se trata de pedir que los militares vayan a combatir delitos a nuestros barrios, sino visto de forma responsable en labores, por ejemplo, en resguardo de estaciones Metro, u oleoductos, o acceso y salida a autopistas, puede ser un apoyo a Carabineros”. La ministra Tohá planteó: “Coincidimos en la necesidad de tramitar el proyecto de infraestructura crítica enviado por el gobierno, para poder desplegar FF.AA. en apoyo a las estrategias de seguridad

en zonas urbanas mediante presencia disuasiva”.

Cifras

Según datos del Centro de Estudios y Análisis del Delito, de la Subsecretaría de Prevención del Delito, en Maipú en 2022 hubo 9 homicidios en la comuna, cifra que se elevó en 2023 a 28. Y según cifras del sistema STOP de Carabineros, este año a la fecha ya hay 8 asesinatos.

Reacciones

Vodanovic es el primer alcalde del oficialismo que en el último tiempo plantea abiertamente la posibilidad de sacar los militares a la calle para colaborar en el combate a la delincuencia. Ello le valió reparos desde su propio sector. “El armamento, las condiciones y la preparación de las FF.AA., que es una muy buena preparación para enfrentar al enemigo, no es aquella necesaria para estar en barrios civiles de

personas transitando”, comentó la presidenta del PS Paulina Vodanovic. Pero también apoyos: “El alcalde de Maipú ha planteado con angustia lo que venimos planteando muchos desde hace tiempo”, acotó el gobernador metropolitano Claudio Orrego.

Desde la oposición vieron la oportunidad para ir incluso más allá. “Me parece muy bien que el alcalde del Frente Amplio se quite esa vena o este miedo a las Fuerzas Armadas, que entienda lo que está sufriendo la ciudadanía”, opinó el diputado RN Jorge Durán, quien propuso la creación de la “policía de élite” para ciertas zonas. “Una policía especializada, de élite, así como la policía que en su minuto persiguió al narcotraficante Pablo Escobar, porque ya no es nuevo escuchar de nuevas bandas internacionales que están llegando al país”. El diputado UDI Christian Labbé, advirtió que los militares “no pueden estar en la calle si es que las reglas del uso de las fuerzas no se aprueban”.